

# 芳養公民館だより

令和7年12月号 No.506

発行：芳養公民館 館長：小川 鏡 主事：小倉 淳志

住所：田辺市芳養松原一丁目15-8

電話：0739-22-1429 FAX：0739-23-1909

未来へつながる道  
JUNCTION TO THE FUTURE  
田辺市



## 芸術の秋！秋の作品展を開催しました！

11月15日（土）・16日（日）の2日間、芳養公民館で「秋の作品展」を開催しました。

天候にも恵まれ、大勢の方にご来場いただき、盛況のうちに終了しました。

今年も日頃の成果を発揮した素晴らしい作品の数々が展示され、お茶席も大好評で、子どもから大人の方まで多くの皆さんに作品の鑑賞を楽しみながら交流を深めていただけたこと思います。

ご来場いただきました皆さま、作品を出展いただきました皆さま、準備・片付けにご協力いただきました皆さま、ありがとうございました。



## 「芳養地区二十歳を祝う式典」について

今年度の「芳養地区二十歳を祝う式典」を以下のとおり開催いたします。

11月中に芳養地区に住民票を置かれている方々には案内状を送付していますが、芳養地区以外や市外等へ住民票を移されている方で式典への参加を希望される方は、公民館までご連絡ください。

【日 時】 令和8年1月11日（日）

- 受付：午前8時30分～
- 開会：午前9時～
- \*式典終了後、写真撮影を予定しています。

【会 場】 芳養大神社（芳養松原一丁目20-1）

\*雨天の場合、会場は芳養公民館（芳養松原一丁目15-8）となります。



## これあなたも スマホマスター!!

地域の方を講師にお招きし、スマホ講座を開講します。  
少人数の講座でゆっくり学べますので、お気軽にご予約ください！  
※講座中にご自身のスマホで通信をした場合の通信料は自己負担となります。

公民館で楽しく  
スマホを学びましょう

» はじめてのスマホ入門編 12月16日(火) 10時～(1時間程度)

- |              |                      |
|--------------|----------------------|
| ●スマホとは       | 場 所：芳養公民館 大集会室       |
| ●マナーモードにする方法 | 定 員：6人               |
| ●写真の撮り方      | 申込期間：12月8日～15日（土日除く） |
| …など          |                      |

【申込み】芳養公民館 TEL：22-1429

## キンボール大会を開催します！

キンボールは、初心者でも楽しめるスポーツです。皆さまのご参加をお待ちしております。

【日 時】 12月18日（木）

- 受付：午後6時30分～
- 開会式：午後7時00分～

【場 所】 田辺市体育センター（大屋体育館）

【参加部門】 以下の2部門とする。

- ◆ジュニアの部〔小学生・1年生～6年生〕
- ◆一般の部〔中学生以上〕

【チーム編成】 ①1チーム4名とします。

【参加申込】 12月11日（木）までに芳養公民館へ参加申込書を提出していただかず、右のQRコードからお申し込みください。  
\*参加申込書は公民館に置いています。



## 本気の勝負！卓球大会を開催しました

10月23日（木）午後7時から、田辺市体育センターにて第38回卓球大会を開催しました。

当日は、男性6チーム、女性6チームの計12チーム、40名の地域の皆さんにご参加いただきました。

12台の卓球台を使用し、皆さんのが本気で勝負する姿は大変迫力がありました。真剣さの中にも和気あいあいとした雰囲気でプレーされ、卓球大会を通じて交流を深めることができました。

大会の結果は次のとおりです。

- |            |           |
|------------|-----------|
| <男性の部>     | <女性の部>    |
| 優 勝：芳養明洋A  | 優 勝：芳養明洋B |
| 準優勝：グッチャンズ | 準優勝：芳養明洋C |
| 3 位：ラッキー   | 3 位：芳養明洋D |



12月の古紙回収予定日【第1・3火曜日】

2日(火)・16日(火)

- ◎当日の午前中に、芳養公民館前の駐輪場スペースに出してください。
- ◎回収できるものは雑誌・新聞・ダンボールです。
- ◎必ず紙ヒモでくくってください。

※回収日以外は、回収できませんので持ち込みください。



# 芳養小学校



健・考・和

文責 中村 光伸  
TEL 22-1422  
12月号

## 第61回 田辺・西牟婁小学校陸上競技大会に出場しました！

10月26日（日）に、田辺・西牟婁小学校陸上競技大会が、田辺スポーツパークで開催されました。芳養小学校からは、5・6年生、39名の児童が出場しました。大会に向けて粘り強く練習を重ね、どうすれば記録が伸びるのか試行錯誤した過程は、それぞれの児童の成長につながると思います。次の8名の児童が入賞しました。



女子100m走 男子100m走  
4位 桂 璃歩 2位 呂玉 謙斗

女子走り高跳び 男子走り幅跳び  
4位 片山 聖菜 5位 大西 輝斗

女子ソフトボール投げ  
1位 山内 優愛 5位 前田 心愛  
6位 那須 春乃 7位 津井田 莉衣

## みんな掛かりで「たくましく」、「かしこく」、「やさしい」子供に⑧ 田辺市本宮町にある『おとなしの郷』で

### 5年生が『宿泊体験学習（キャンプ）』を実施しました！

11月13日（木）・14日（金）と5年生が宿泊体験学習に行ってきました。これまで、潮岬青少年の家で行っていた宿泊体験学習ですが、今年度より、田辺市本宮町にある『おとなしの郷』で実施することとなりました。これは、田辺市が推進している「森林環境教育推進事業」に基づくものです。体験学習では、森の中に入り、植樹体験や伐採の見学を行ったり、インタークリーさん指導のもと、森林浴や森の中で遊ぶ体験などを行ったりしました。普段の生活ではなかなかできない体験をすることができました。

## みんな掛かりで「たくましく」、「かしこく」、「やさしい」子供に⑨ 育友会主催の第34回『ウォークラリー大会』が開催されました！

11月16日（日）の午前中、育友会主催のウォークラリー大会が行われました。運営は、ウォークラリー実行委員さんが行ってくださいました。

ウォークラリーは、地図を見て決められたコースを歩き、チェックポイントに用意されている問題に答えながらゴールを目指し、正答数と設定時間との誤差で順位が決まるレクリエーションです。この大会は、毎年芳養公民館作品展に合わせて開催されており、今年で34回目の開催となりました。公民館にもチェックポイントが設置されており、問題に答えたあと作品展を見学しているチームもありました。

秋晴れの気持ちよい空の下、大人と子どもがチームになって約1時間の芳養の「まちなみ散歩」を楽しむことができました。

<結果>  
1位 東さんチーム、2位 寺端さんチーム、3位 平山さんチーム

# 大坊小学校



清く 高く のびのびと 12月号

～子どもの姿に成長が見える学校をめざして～

## 学習発表会「ふるさと学習発表 音楽発表 炊き出し」

11月8日に学習発表会を行いました。1・2年生は「昔の大坊小学校へタイムスリップ！」、3・4年生は「梅まるごと大作戦！～育てて つくって つながろう～」、5・6年生は「大坊の伝説～祇園神社編～」という発表をしました。



低学年は25年前や65年前の大坊小学校の様子を劇にして、中学年は梅作り体験や梅の調理などをして学んだことを、高学年は大坊の祇園神社がどのようにしてできたのかを事前に録画した劇などに解説をつけて発表しました。それぞれの学年が地域の方々に教えていただいたことを、自分たちなりにまとめて発表することができました。

音楽発表では、「齊唱 手をつなごう」「合奏 マツケンサンバⅡ」を披露しました。笑顔いっぱいで歌ったり演奏したりしました。

発表会終了後には「かまどベンチ」をつかって、豚汁の炊き出しをしました。朝から高学年が地域の方々にお手伝いいただき、畑で採れたサツマイモをはじめ具材を切って準備をしました。また、かまどの火起こしや調理は学社融合推進協議会の方がしてくださいました。皆様のおかげで、みんなでかまどベンチを囲んで、おいしい豚汁をいただくことができました。ありがとうございました。

最後になりましたが、ふるさと学習でお世話になった地域の方々、当日発表会にお越しいただいた皆様、ありがとうございました。

## 中芳養幼稚園との芋掘り

10月29日、中芳養幼稚園の園児と一緒に畑で育てたサツマイモ掘りをしました。今年の夏はとても暑かったので、生長が心配でしたが、いざ掘ってみると、次から次へと大な芋が出てきました。園児も児童も力を合わせて掘り、収穫を楽しむことができました。収穫した芋は学習発表会の豚汁に入れいただきました。甘くてとてもおいしかったです。



## 絵手紙教室

同じく10月29日、3～6年生がクラブ活動で絵手紙をかきました。今年も地域にお住まいの栗原和子さんに教えていただきました。

今年は畑で収穫したサツマイモを題材にしました。線の描き方や色の付け方など丁寧に教えていただきました。どの児童も楽しんで収穫したてのサツマイモの様子を描き、互いの作品を鑑賞し合いました。

## 秋の遠足～小目津公園～

11月21日、小目津公園へ遠足に行きました。今年は春の遠足が雨で延期となつたため、秋の遠足となりました。

少し風が冷たかったのですが、子ども達は元気よく遊び、楽しい1日を過ごしました。



# 明洋中学校



「自主・自律・連帯」12月号  
～師走～

年の瀬も押し迫り、何かとご多忙のことと拝察します。地域の皆さんにおかれましては、お変わりございませんか。令和7年も、本校の教育活動に変わらぬご理解ご協力を賜り誠にありがとうございました。

今秋の取組、行事の一部を紹介させていただきます。

## ◇りら創造芸術高等学校来校（10/22）

紀美野町にあるりら創造芸術高等学校の生徒、先生方にご来校いただきました。りら創造芸術高等学校は、芸術活動を通して、これからの時代を生き抜く力につける教育活動を行っている高校です。本校卒業生も在籍しています。作品展示、舞台発表と芸術、歌、ダンス、太鼓など素晴らしい発表を楽しむことができました。芸術、文化の秋にふさわしい時間になりました。感想を紹介します。

●ダンスや歌、太鼓を見て、動きや声が一つになっていて楽しそうだったし、すごいなど感じた。

●踊っている人たちの表情がとても楽しそうで思わずリズムに合わせて手をたたいていました。もう一度公演を見てみたいです。

●作品を見て、絵も写真もきれいですごかったです。一人ひとりの個性が出ていました。

●最初の太鼓の場面が印象に残ったし迫力がありました。あと、裏方の仕事の紹介もあって重要なことだと知りました。



## ◇田辺・西牟婁 学校美術展（11/9, 10 上秋津小）

本校より、計18作品出品しました。次の2名が、県展出品作品に選ばれました。

2年生 中西 優渚 「ぶどうとピン」

3年生 木下 琴胡 「勇者の挑戦」

## ◇田辺・西牟婁 都市音楽祭（11/17 紀南文化会館）

1年生と吹奏楽が出演しました。1年生は、ハーモニーを響かせ、「大切なもののCOSMOS」の2曲をみごとに歌いきました。吹奏楽部は、とりをつとめ、素晴らしい演奏を披露しました。

## ◇税の作文 表彰（11/18 紀南文化会館）

毎年、3年生は、夏休みの宿題で「税の作文」に取り組んでいます。税について正しい知識を持ち、安心、安全の社会基盤を維持するため納税が必要なことを学ぶ機会になっています。次の3名が表彰されました。

田辺納税協会会長賞

竹ノ下 緒里「税と未来に向き合って」

田辺納税貯蓄組合連合会長賞

川口 順人「未来をつくる税金の力」

田辺納税貯蓄組合連合会長賞

高垣 秀月「人が税を支え、税が人を支える」

## ◇「社会を明るくする運動」作文コンテスト

毎年、2年生は、夏休みの宿題で「社会を明るくする運動」作文に取り組んでいます。日常生活で感じる社会の課題について考える機会になっています。次の1名が入賞しました。

奨励賞 宮田 美樹「私の思い」